







## Medio Ambiente

DETERIORO DE CALIDAD DE VIDA:

# “Mala Planificación” En Ciudades del País

● Situación se traduce en problemas de crecimiento, infraestructura, falta de servicios, escasez de viviendas y áreas verdes, evaluó experto de la U. Católica, Patricio Gross.

El deterioro de la calidad de vida en las ciudades es un problema ambiental presente en casi todas las urbes del país. Y se traduce en crecimiento desorganizado, falta de infraestructura, áreas verdes, servicios, escasez de viviendas, pobreza, hacinamiento y otros efectos ambientales serios.

En parte, es el resultado de una “mala planificación” del desarrollo de la ciudad, según lo describe el arquitecto del Instituto de Estudios Urbanos de la Universidad Católica, Patricio Gross.

Cos autor del libro “Problemas Ambientales en Chile”, junto a los profesores Ernst Hayes y Guillermo Espinosa, señala que la planificación y la calidad de vida de la ciudad son aspectos de gran importancia que aparecen como ‘problemas’ al efectuar el diagnóstico nacional.

¿Por qué considerar este tipo de situaciones en el ámbito del medio ambiente? La respuesta de Gross es que ya no sólo se entienden como problemas ambientales los que tienen relación con la degradación de recursos naturales, la contaminación de las aguas, la pérdida de suelos, sino que también “el sistema construido”.

También forma parte del ambiente el sistema transformado o artificializado, en el cual la ciudad es su mejor exponente”, explica.

Aunque el sistema natural puede estar intervenido por el hombre, como sucede en gran parte de los casos, el “sistema construido” tiene como característica un proceso de “transformación radical”, incrementa

Se refiere a Santiago como el caso más crítico, con “un alto índice de deterioro ambiental”, el que se manifiesta en un conjunto de factores: problemas de infraestructura vial, infraestructura sanitaria, mala calidad del transporte, escasez de vivienda, deterioro de la vivienda y hacinamiento. En las otras ciudades, la realidad más notoria es también la existencia de zonas de deterioro urbano, con una alta proporción de pobreza.

### CRECIMIENTO

La relación entre el deterioro ambiental y el crecimiento de las ciudades existe, a su juicio. “Se debe en gran parte a un crecimiento no planificado. Las ciudades crecen de muy variada manera, o por densificación de su casco antiguo o por expansión del área conectada de la ciudad”.

Muchas veces los procesos de densificación del casco antiguo van acompañados de un “proceso de degradación”, de empobrecimiento, explica el experto. Casas pequeñas para familias numerosas se transforman a otros tipos residenciales tipo “conventillos”.

En otros casos, hay alta densidad de edificios y usos de suelos que no cumplen con condiciones de habitabilidad mínima.

Y el crecimiento expansivo se hace sobre la base de poblar nuevos terrenos agrícolas. “En primer lugar, en terrenos periféricos empobrecidos un deterioro importante en la ciudad al afectar el paisaje circundante se da un crecimiento ilegítimo que no va acompañado de in-

# "Mala planificación" en ciudades del país [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

"Mala planificación" en ciudades del país [artículo].

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile